
Sarzana,	  9/1/2015	   	   	   	   	   	   Comitato	  Sarzana,	  che	  botta!	  
	  
Al	  Sindaco	  di	  Sarzana	  

Alessio	  Cavarra	  

Oggetto:	  Petizione	  su	  installazione	  ripetitore	  Telecom/Vodafone	  in	  via	  Falcinello	  e	  

controlli	  su	  inquinamento	  elettromagnetico	  (ex	  art.	  40	  Statuto	  Comunale)	  

La	  decisione	  dei	  due	  operatori	  della	  telefonia,	  Telecom	  e	  Vodafone,	  d’installare	  un	  nuovo	  

ripetitore	  (stazione	  radio	  base)	  a	  Sarzana	  in	  via	  Falcinello	  in	  un’area	  che	  conta	  già	  la	  presenza	  

di	  altre	  installazioni,	  ci	  induce	  a	  rivolgerci	  a	  Lei	  per	  presentarle	  nostre	  considerazioni	  e	  

proposte.	  

Innanzitutto	  dobbiamo	  lamentare	  come	  la	  popolazione	  residente,	  perfino	  quella	  confinante	  

con	  l’impianto	  in	  progetto,	  sia	  stata	  tenuta	  per	  tre	  mesi	  all’oscuro	  della	  pratica	  all’esame	  degli	  

uffici	  comunali	  fin	  dal	  luglio	  scorso,	  ben	  sapendo	  l’allarme	  che	  tali	  installazioni	  provocano	  

sotto	  il	  profilo	  della	  precauzione	  nella	  tutela	  della	  salute	  pubblica.	  

Tale	  disinformazione	  è	  in	  palese	  violazione	  con	  la	  prima	  finalità	  del	  Protocollo	  d‘intesa	  

sottoscritto	  dall’ANCI	  (Associazione	  nazionale	  dei	  Comuni	  italiani	  alla	  quale	  Sarzana	  aderisce)	  

e	  il	  Ministero	  delle	  Comunicazioni	  il	  17	  dicembre	  2003,	  sempre	  ignorato	  dalle	  

Amministrazioni	  sarzanesi:	  “verificare	  e	  garantire	  l’informazione,	  il	  monitoraggio,	  il	  controllo,	  

la	  razionalizzazione	  e	  gli	  interventi	  ….	  al	  fine	  di	  contribuire	  alla	  tutela	  dell’ambiente	  e	  della	  

popolazione	  dall’esposizione	  ai	  campi	  elettrici,	  magnetici	  ed	  elettromagnetici”.	  

In	  secondo	  luogo	  si	  vorrebbe	  conoscere	  il	  motivo	  tecnico	  della	  concentrazione	  di	  tali	  impianti	  

in	  una	  zona	  assai	  circoscritta	  in	  linea	  d’aria	  	  (Monte	  D’Armolo,	  Stadio,	  Pallodola,	  presidio	  Enel	  

e	  ora	  via	  Falcinello),	  tra	  l’altro	  sottoposta	  in	  larga	  parte	  a	  vincolo	  paesistico.	  

Si	  vorrebbe	  anche	  conoscere	  (e	  per	  questo	  abbiamo	  presentato	  specifica	  richiesta	  agli	  uffici)	  

sulla	  base	  di	  quale	  documentazione	  la	  Commissione	  paesistica	  comunale	  abbia	  rilasciato	  per	  

ben	  due	  volte	  parere	  favorevole	  all’installazione,	  quando	  la	  stessa	  documentazione	  è	  risultata	  

largamente	  insufficiente	  per	  la	  Sovrintendenza	  regionale	  al	  paesaggio.	  Da	  una	  Commissione	  

comunale	  ci	  si	  attenderebbe	  una	  maggiore	  sensibilità	  e	  rigore	  nella	  tutela	  del	  paesaggio.	  

Alla	  luce	  di	  queste	  osservazioni	  formuliamo	  a	  Lei	  le	  seguenti	  proposte:	  

1) Incaricare	  gli	  uffici	  comunali	  e	  l’Arpal	  di	  realizzare	  e	  rendere	  pubblica	  una	  mappa	  

completa	  delle	  installazioni	  emananti	  radiazioni	  elettromagnetiche	  presenti	  nel	  

territorio	  comunale	  e	  nei	  terreni	  dei	  Comuni	  confinanti.	  

2) Incaricare	  Arpal	  di	  effettuare	  un	  monitoraggio	  periodico	  dell’inquinamento	  

elettromagnetico	  in	  vari	  punti	  del	  territorio	  comunale,	  alle	  diverse	  altezze	  delle	  



abitazioni,	  con	  particolare	  riferimento	  alle	  zone	  che	  si	  trovano	  alla	  confluenza	  dei	  raggi	  

di	  irradiazione	  degli	  impianti	  esistenti	  soprattutto	  nelle	  ore	  di	  maggior	  traffico	  

telefonico.	  

3) Di	  dotare	  entro	  il	  2015	  il	  Comune	  di	  Sarzana	  di	  un	  “Piano	  delle	  antenne”	  sempre	  

negato	  dalle	  Amministrazioni	  precedenti.	  

4) Di	  fare	  proprie,	  dandone	  puntuale	  applicazione	  in	  tutti	  i	  suoi	  punti,	  	  finalità	  e	  impegni	  

contemplati	  nel	  protocollo	  d’intesa	  stipulato	  in	  data	  17	  dicembre	  2003	  tra	  il	  	  	  Ministero	  

delle	  Telecomunicazioni	  e	  l’ANCI	  con	  particolare	  riferimento	  alla	  costante	  

informazione	  delle	  popolazioni	  ai	  fini	  della	  tutela	  della	  salute.	  

Si	  porgono	  cordiali	  saluti	  	  

	   	   	   	   Per	  il	  direttivo	  del	  Comitato	  Sarzana,	  che	  botta!	  

	   	   	   	   	   f.to	   La	  presidente	  Roberta	  Mosti	  


